

Cuatristas aragüeños resonaron en la plaza Bolívar de Maracay

> En el marco de la celebración del Día Nacional del Cuatro, se realizó un extraordinario concierto que contó con la participación de más de 471 cuatristas aragüeños en la plaza Bolívar de Maracay. Esa actividad se efectuó en cumplimiento al decreto del presidente Nicolás Maduro, en el marco de la Gran Misión "Viva Venezuela, Mi Patria Querida". La gobernadora Karina Carpio manifestó su alegría por la realización del concierto que reunió a niños, niñas, adolescentes y adultos ejecutantes del insigne instrumento. /7 FOTOMIGUELFRANCO



Con más de 3 mil ayudas técnicas 1X10 del Buen Gobierno responde al sector salud



> Fueron más de 3 mil las ayudas técnicas entregadas en la sede del Gobierno regional, como respuesta a los casos reportados a través del Sistema 1x10 del Buen Gobierno a las necesidades de salud de los habitantes de los 18 municipios de la entidad. La entrega de la dotación estuvo a cargo de la gobernadora del estado, Aragua, Karina Carpio; la madrina del estado, Yelitze Santaella; junto al

Gabinete de Gobierno del estado, quienes serán los garantes de la entrega de las ayudas. El conjunto de ayudas contenía bastones, colchones, coches ortopédicos, muletas, pañales, tensiómetros, andaderas, sillas de ruedas, entre otros. La gobernadora Carpio instó a los integrantes de su gabinete a "hacer las entregas con ánimo, amor y gallardía". <https://ciudadmcy.info/?p=267524>

Más de 40 escuelas de Aragua recibieron material para rehabilitación integral

> Con el propósito de ofrecer espacios dignos para la formación del Semillero de la Patria, la gobernadora Karina Carpio, junto a la madrina del estado Aragua, Yelitze Santaella, realizó la entrega de materiales para la rehabilitación integral de 48 instituciones educativas de la entidad. Los kits comprendieron bombillos, brochas, pizarras, pintura, tuberías, puertas, lavamanos, tanques de agua, entre otros, para el beneficio de más de 14 mil 300 estudiantes de 11 municipios de la entidad. /3 FOTO MIGUEL FRANCO



Brigada contra el Cambio Climático realizó primer encuentro Bioregión en Aragua

> Desde el lugar se extendió la invitación a ser más conscientes sobre la influencia del cambio climático, como sexta línea estratégica de las 7 Transformaciones impulsadas por el presidente Nicolás Maduro

JENIFER LEAL | CIUDAD MCY

Desde el Zoológico Las Delicias, fue realizado el primer encuentro Bioregión Central con los coordinadores y las estructuras de las Brigadas contra el Cambio Climático de los estados Aragua, Carabobo y Yaracuy, para discutir sobre los balances, planificación y estrategias de formación a futuro.

Durante el encuentro se plantearon las próximas estrategias en formación, organización y comunicación, para el crecimiento de las brigadas en todo el país, como una fuerza joven que se sensibilice por la preservación y el cuidado de la tierra, como parte de las orientaciones del presidente de la República, Nicolás Maduro, al ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca, y la gobernadora del estado Aragua, Karina Carpio, se hizo entrega de una trimoto para reforzar el trabajo de la Brigada contra el Cambio Climático en el estado.

La nueva herramienta permitirá a los brigadistas llegar a nuevas comunidades aragüeñas para sensibilizar a la población sobre el cuidado del medio ambiente y sumar estrategias para llevar un mensaje sobre la mitigación de la crisis climática.



mezar la crisis climática que afronta Venezuela para poder apoyar al mundo, ser un espejo en materia de organización de soluciones para todos."

ENTREGADA PRIMERA TRIMOTO A BCC

Gracias al apoyo del presidente de la República, Nicolás Maduro, al ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca, y la gobernadora del estado Aragua, Karina Carpio, se hizo entrega de una trimoto para reforzar el trabajo de la Brigada contra el Cambio Climático en el estado.

La nueva herramienta permitirá a los brigadistas llegar a nuevas comunidades aragüeñas para sensibilizar a la población sobre el cuidado del medio ambiente y sumar estrategias para llevar un mensaje sobre la mitigación de la crisis climática.



DE CARA AL 28-J

Jpsuv aragüeña sostuvo encuentro con la dirección nacional del Partido

> Grecia Colmenares: "la Juventud se ha reunido, ha salido a las calles a manifestar su apoyo para que el presidente Nicolás Maduro siga siendo el presidente de la juventud venezolana, el presidente de la esperanza"

THAIMARA ORTIZ | CIUDAD MCY

Como parte de las actividades previas a los comicios del próximo 28-J, se llevó a cabo un extraordinario encuentro organizativo de la Dirección Nacional y Regional de la Juventud del Partido Socialista Unido de Venezuela (Jpsuv), que contó con la participación de más de mil militantes de los diferentes municipios de la entidad aragüeña.

La actividad fue liderada por la secretaria general de la Jpsuv, Grecia Colmenares, quien contó con la compañía de América Valiente, organizadora nacional; Aurora Paredes, vicepresidenta territorial; Karina Carpio, jefa política del estado Aragua; Carlos Ayala, coordinador regional; y demás miembros de la estructura nacional y regional.

Durante la reunión, Colmenares aseguró que la juventud aragüeña está preparada y organizada para salir a defender la Patria y para apoyar al presidente Nicolás Maduro en la próxima jornada electoral.

"Nos hemos reunido con todos los voceros y voceras del estado Aragua, con los equipos municipales de la juventud del Partido Socialista Unido de Venezuela para ordenar toda nuestra ruta electoral, nuestra ruta de apoyo al presidente Nicolás Maduro, porque sabemos que solamente con el presidente Nicolás la juventud venezolana puede seguir construyendo su proyecto de vida", detalló.

Destacó que la nueva generación de venezolanos son políticos natos en cualquier trinchera y es gracias a



esa capacidad que se desplegarán en todas las comunidades para llevar el mensaje y la voz del jefe de Estado, uno que involucra las 7 Transformaciones, un mensaje visionario y revolucionario que garantiza a la población el verdadero bienestar social.



Asimismo, Carpio ofreció su apoyo a la generación de relevo: "que cuente esta juventud, como gobernadora de este estado, todo lo que esté en mis manos, como experiencia, como Gobierno regional, lo más sublime y todo lo que esté en nuestro alcance en cualquier instancia del gobierno para alcanzar esos ideales bolivarianos y revolucionarios".

Del mismo modo, Carlos Ayala, coordinador regional de la Jpsuv, acotó que la presencia orgánica del partido se encuentra desplegada en todo el territorio, por lo que "esta juventud comprometida, aguerrida y alegre va a salir este 28 de julio a respaldar con todo el entusiasmo, con todas las ganas y con toda la alegría al candidato del futuro, al candidato de la dignidad, al candidato que representa a los jóvenes venezolanos como lo es nuestro presidente Nicolás Maduro".

CON CIENTOS DE ARAGÜEÑAS DE LOS 18 MUNICIPIOS Juramentadas Brigadas Educativas de Empoderamiento de la GMVM en Aragua

> A través de la planificación y estructuración de acciones del 2do vértice, se gestiona la formación para el empoderamiento productivo de la mujer venezolana

GABRIELA MARACARA | CIUDAD MCY

Este viernes se juramentaron las Brigadas Educativas de Empoderamiento Territorial de la Gran Misión Venezuela Mujer, por parte de la gobernadora del estado Aragua, Karina Carpio, y la madrina de la entidad, Yelitze Santaella.

Desde la Unidad Educativa Nacional "Carlos Manuel Arrieta", ubicada en la ciudad de Maracay, cientos de mujeres aragüeñas de los 18 municipios, junto a sus emprendimientos, asistieron a este nuevo abrazo de la Revolución Bolivariana en favor de su desarrollo académico y formativo.

Este acto corresponde al 2do vértice de la Gran Misión que orienta a la atención educativa para garantizar la formación integral de las mujeres que se encuentran registradas a través del Sistema Patria consolidando a un gran movimiento desde las diferentes prácticas organizativas.

El estado Aragua cuenta hasta el momento con más setecientas mujeres registradas en 68 brigadas educativas y la meta del Gobierno regional es registrar a más de 9 mil que no hayan terminado sus estudios académicos o quieran emprender un negocio.

La también ministra Yelitze Santaella destacó que el propósito de estas brigadas se centra en "recorrer el territorio, visualizar y buscar quien no haya terminado sus estudios de educación primaria, bachillerato, media técnica o aquellas mujeres que necesite algún emprendimiento, iremos con el Inces y las escuelas de emprendimiento", indicó.

ACCIONES PARA LA FORMACIÓN

Durante la actividad se realizó el proceso de inscripción de la Misión Sucre, diversas universidades y el registro en la plataforma "EducaTe en Venezuela". De igual manera, se llevaron a cabo actividades de atención integral para mujeres dentro de la GMVM, entre las que destacan: salud (por parte del Ipazme con especialidades médicas) emprendimiento, cultura, justicia de género, comités de mujeres, Parto Humanizado, masajes



antiestrés, belleza integral, asesorías legales, entre otras.

"No hay edad para empoderarse, para aprender, para perseguir sueños, y eso es lo que perseguimos a través de esta Gran Misión, un vértice que cada día se ve más fortalecido. Lo más lindo y sublime es que vamos por nuestras mujeres y todas aquellas que guardan esa esperanza y ese sentimiento de patria", comentó la gobernadora del estado, Karina Carpio.

Asimismo, la máxima autoridad regional señaló que entre esos procesos revolucionarios han surgido las figuras de las emprendedoras, cargadas de ganas de sacar a un país y a su familia adelante.

"Las emprendedoras forman parte ahora de este contexto hermoso que lo vamos a amalgamar y a sustentar a través de cada una de estas brigadas, ellas están convencidas de que consiguen sus sueños y persiguen sus ilusiones", expresó la mandataria aragüeña.

Estas brigadas educativas son concebidas como unidades, integradas por mujeres pertenecientes a instituciones vinculadas a la gestión educativa, cuya finalidad es gestionar las acciones de formación y emprendimiento productivo a través de formas novedosas de educación, en los diferentes niveles y modalidades del sistema educativo.

Marlene Híbrían, profesora de productos artesanales presente durante el encuentro, destacó que este proyecto resulta bastante favorecedor para todas aquellas mujeres que quieren emprender en algo nuevo y sacarle provecho.

"Las invito a que se inscriban, donde pueden hacer los cursos y llegar a tener el conocimiento para montar sus empresas, yo soy profesora y las mujeres han aprendido a hacer desde un champú hasta una pasta dental y le pueden trabajar a cualquiera" comentó la profesora Híbrían.

En el estado Aragua actualmente está en desarrollo el proceso formativo con varios grupos de mujeres creadoras, productoras y emprendedoras organizadas desde Aragua Emprende, el Movimiento de Emprendedoras, Misión Robinson Productiva, la Misión Ribas Productiva y desde el Centro de Desarrollo de la Calidad Educativa de Educación de Adultos y Adultas.

En cuanto al proceso de captación y prosecución de educación primaria, secundaria y universitaria, esta se realiza a través de la Coordinación General Universitaria y en relación a Artes y Oficios se realiza a través del Inces.



GRACIAS AL SISTEMA 1X10 DEL BUEN GOBIERNO

Más de 40 instituciones educativas recibieron material para rehabilitación integral en Aragua

> En esta primera fase se atenderán 48 instituciones educativas para de esta manera beneficiar, mediante las Bricomiles, a 14 mil 327 jóvenes a través del 1x10 del Buen Gobierno

THAIMARA ORTIZ | CIUDAD MCY
FOTOS | MIGUEL FRANCO



Con el objetivo de ofrecer espacios dignos para la formación del Semillero de la Patria, la gobernadora Karina Carpio, junto a la madrina del estado Aragua, Yelitze Santaella; el comandante de la Zona Operativa de Defensa Integral (ZODI - Aragua) Nro. 44, G/D Ángel Balestrini; y la profesora Leira Suárez, autoridad técnica de Educación; realizó la entrega de materiales para la rehabilitación integral de 48 instituciones educativas de la entidad.

Los kits comprenden bombillos, brochas, pizarras, pintura, tuberías, puertas, lavamanos, tanques de agua, entre otros, para el beneficio de más de 14 mil 300 estudiantes en los municipios Girardot, Santiago Mariño, Francisco Linares Alcántara, Urdaneta, Bolívar, José Rafael Revenga, Mario Briceño Iragorry, Libertador, Bolívar, Zamora y José Ángel Lamas.

La gobernadora Karina Carpio expresó su agradecimiento al presidente Nicolás Maduro por la creación de una herramienta que permite dar respuesta inmediata a las necesidades del pueblo, así como también la conexión y comunicación con este.

"Aquí tenemos a unos estudiantes agradecidos, los maestros, las maestras, todos los que hacen vida laboral, vida social en estas instituciones", expresó la mandataria regional.

Asimismo, destacó que el despliegue de atención continuará a lo largo y ancho del territorio hasta que sea atende-



dido el 100% de los casos. "Seguimos apostando a esa Venezuela bonita, esa Venezuela de paz (...) seguimos trabajando por esos municipios, por ese estado hermoso que tanto nos necesita", expresó la Gobernadora.

Asimismo, la madrina de la entidad, Yelitze Santaella, indicó que para los trabajos de restauración entrarán en acción las Brigadas Comunitarias Militares de Educación (Bricomiles), otra de las estrategias creadas por el jefe de Estado, y que en tiempo récord han logrado la recuperación total de más de 8 mil planteles educativos.

"En esta oportunidad vamos a atender 48 instituciones educativas para beneficiar a 14 mil 327 jóvenes de las distintas instituciones, en esta primera fase con las Bricomiles en el 1x10 del Buen Gobierno", puntualizó la también ministra del Poder Popular para la Educación.

Por su parte, el comandante de la ZODI Aragua, G/D Ángel Balestrini, expresó su agradecimiento con el Presidente por el respaldo recibido a través de las Bricomiles, pues

> La entrega de kits a los diversos municipios garantizará áreas dignas y embellecidas para la consolidación del proceso educativo de la generación de relevo

gracias a ellas se afianzó la unión cívico-militar.

"Este es un acercamiento más que hemos tenido la Fuerza Armada con los organismos de seguridad ciudadana y con el pueblo venezolano, estamos ejecutando ese sueño de Simón Rodríguez, el árbol de las tres raíces, posteriormente cinco raíces: hombres nuevos construirán Repúblicas nuevas", agregó el comandante de la ZODI Aragua.

Por su parte, Carlos Rodríguez, director de la Escuela Básica Nacional Bolivariana "Maracay", reconoció la extraordinaria labor del Gobierno Bolivariano por garantizar condiciones dignas y adecuadas para el proceso educativo, restaurando aulas y acondicionando espacios para que luzcan limpios y embellecidos.



Efectuada jornada de atención a niños y niñas en situación de vulnerabilidad en La Victoria

> Durante la jornada, se llevaron a cabo actividades deportivas, recreativas y educativas, se recibieron donaciones, así como hubo servicio de barbería y asesoramiento legal

CIUDAD MCY | PENSARIBAS

En conmemoración del vigésimo cuarto aniversario de la Ley Orgánica para la Protección de Niños, Niñas y Adolescentes (Lopnna), se llevó a cabo con gran éxito una jornada de atención integral a los niños y niñas en estado de vulnerabilidad de la parroquia Juan Vicente Bolívar y Ponte, ubicada en el municipio José Félix Ribas. El evento tuvo lugar en la Granja Hogar "Jesús del Buen Samaritano", situada en el sector Los Fundadores de La Victoria.

La actividad, que contó con la valiosa participación de diversas instituciones y entidades, fue presidida por la doctora Adriana Villa, directora regional del Instituto Autónomo del Consejo Nacional de Protección del Niño, Niña y Adolescente (Idenna), junto al Sistema de Protección del NNA en Ribas, la Dirección de Turismo, Fundación de Cultura y la Dirección de Desarrollo Social de la Alcaldía del municipio José Félix Ribas.

La doctora Adriana Villa destacó la importancia de esta jornada como un compromiso ineludible en la protección y atención integral de los niños, niñas y adolescentes en situación de vulnerabilidad, siguiendo las directrices de la gobernadora de Aragua, Karina Carpio.

Por su parte, Dairy Vásquez, presidenta del Sistema de Protección del Niño, Niña y Ado-



lescente y Consejo Municipal del Derecho del Niño, Niña y Adolescente, expresó su satisfacción por la colaboración y unidad demostrada en este evento, subrayando el compromiso del gobierno en servicio del pueblo, en consonancia con las directrices del Estado y el liderazgo del presidente Nicolás Maduro, la gobernadora de Aragua, Karina Carpio, y el alcalde Juan Carlos Sánchez, así como Gleyde Sánchez, directora de la Secretaría del Poder Popular para el Socialismo Social y Territorial.

Durante la jornada, se llevaron a cabo diversas actividades deportivas, recreativas y educativas, además de ofrecerse donaciones de ropa y juguetes, así como hubo servicio de barbería y asesoramiento legal a las familias presentes.

Más de 300 niños del punto y círculo del sector Los Fundadores fueron beneficiados por esta iniciativa que busca fortalecer el bienestar y desarrollo integral de los más jóvenes de la comunidad.



Inició dragado de la quebrada "Los Patos" en Las Tejerías



> También se colocará en marcha el plan de limpieza y desazolve de ríos, diques y quebradas, a fin de evitar afectaciones en las zonas especialmente vulnerables

CIUDAD MCY | Prensa Alcaldía de Santos Michelena

Ante la inminente llegada del periodo de lluvias en el país, la Alcaldía del municipio Santos Michelena, en el estado Aragua, inició los trabajos de dragado de la quebrada "Los Patos", en Las Tejerías.

De acuerdo con la información brindada por el alcalde Régulo La Cruz, fueron desplegadas cuadrillas de Ingeniería Municipal y de la Dirección de Servicios Generales del Ejecutivo local, quienes con el apoyo de una maquinaria pesada tipo jumbo, iniciaron la limpieza de 2,5 kilómetros del afluente.

"El objetivo es prevenir afec-



taciones durante la temporada de lluvias, por lo que estos trabajos se desarrollarán en toda la zona que comprende los barrios Bolívar, Libertador, Castor Nieves Ríos, Casco Central y Zona Industrial de Las Tejerías", detalló La Cruz.

Vale mencionar que, el Gobierno municipal, con apoyo del Ejecutivo nacional y regional, también colocará en marcha el plan de limpieza y desazolve de ríos, diques y quebradas, a fin de evitar afectaciones en las zo-

nas especialmente vulnerables.

La quebrada "Los Patos" es una microcuenca, por lo que, al ser pequeña, reduce su afluente durante la temporada de verano, siendo época propicia para llevar a cabo las labores de dragado. En este sentido, es preciso recordar que dicha quebrada fue una de las que se desbordó a consecuencia de las intensas lluvias acaecidas en la localidad el pasado 8 de octubre de 2022, cuando ocurrió el deslave de Las Tejerías.





AL SUR DE ARAGUA

Continúan trabajos de reparación de falla de borde en Urdaneta

> La adecuación del espacio es con el objetivo de prevenir posibles deslizamientos y garantizar la seguridad de los habitantes de la zona

GABRIELA MARACARA
CIUDAD MCY

El Gobierno del estado Aragua continúa en las labores de rehabilitación de la falla de borde en el municipio Urdaneta, gracias a las cuadrillas desplegadas por la empresa regional Vías de Aragua.

Dentro del cronograma de planificación de la obra, se realizan labores de limpieza,

mantenimiento y reparación de la falla de borde, con el objetivo de prevenir posibles deslizamientos y garantizar la seguridad de los habitantes de la zona.

Los trabajos se llevan a cabo con los recursos aprobados por el presidente Nicolás Maduro, quien ha destinado los fondos necesarios para la ejecución de las tareas de rehabilitación en esta área crítica del municipio Urdaneta.

Se espera que, con la labor de las cuadrillas de Vías de Aragua, la rehabilitación de la falla de borde en el municipio Urdaneta avance de manera exitosa y se logre brindar mayor tranquilidad a los habitantes de la zona.



MÁS DE 60 MIL FAMILIAS FAVORECIDAS

Inaugurado puente "Gran Mariscal de Ayacucho" en Cagua



> Gracias al trabajo mancomunado entre el Gobierno nacional, regional y local se consolidó esta gran obra vial en la que transitarán más de 9 mil vehículos diariamente

JENNILET DÍAZ | CIUDAD MCY

Con el propósito de garantizar una vialidad óptima y segura, la gobernadora del estado Aragua, Karina Carpio, en compañía del alcalde del municipio Sucre, Wilson Coy, y el Poder Popular organizado, inauguró el puente "Gran Mariscal de Ayacucho", ubicado en el centro sur de la ciudad, que une la avenida Gran Mariscal y la avenida Ayacucho.

Gracias al trabajo articulado entre el Ministerio del Poder Popular para el Transporte Terrestre, Puentes Cagua, Vías de Aragua, la Alcaldía de Sucre y el Gobierno Bolivariano de Aragua, se logró consolidar esta obra de gran envergadura que favorece a más de 60 mil familias de la jurisdicción, al ser una vía en la que transitan más de 9 mil vehículos diarios, y que conecta la comunidad sur con la norte del municipio.

En este sentido, la máxima autoridad regional explicó que se realizó la construcción de cuatro zapatas, se colocaron vigas pretensadas y se vaciaron losas. Además, instalaron una cercha de identificación, así como se construyeron



defensas y una isla central.

La gobernadora Carpio indicó que se colocaron 300 toneladas de asfalto, pintaron, demarcaron y se añadieron tachas reflectivas y señaléticas, se instalaron 11 postes de iluminación con 40 lámparas LED, además de la construcción del drenaje de aguas pluviales, el mejoramiento del embalsamiento del canal de riego, el reacondicionamiento del pozo de agua potable y se embellecieron las áreas.

Carpio señaló que estas acciones dan respuestas a los reportes del 1x10 del Buen Gobierno implementada por el presidente Nicolás Maduro. "Lo que se persigue con esta herramienta es el bienestar social de nuestro pueblo y nuestras comunidades, es justo lo que le brindamos a nuestro pueblo con esta obra en la que garantizamos la seguridad vial y una mejor calidad de vida a nuestra gente", aseveró.

De igual forma, destacó que el próximo proyecto a realizar es la construcción de una Concha Artística para el desarrollo cultural del municipio, un parque biosaludable y un espacio para fomentar la lectura, "en nombre de Dios vamos a hacer paisajismo, un espacio para la recreación, lectura y descanso", aseveró la mandataria aragüeña.

Por su parte, el alcalde Wilson Coy recaló que se substituyó el puente de hierro deteriorado y, a través de los recursos aprobados por el presidente Nicolás Maduro y el trabajo mancomunado, se logró culminar esta obra "que es tan importante para nosotros porque es una vía de acceso a hospitales y consultorios médicos".

El señor Wilman Montesinos, habitante del Centro Sur Poligonal 2, agradeció al Gobierno nacional, regional y local por la inauguración del puente. "Yo participé en los trabajos de este puente y se convirtió en una escuela, no solo por lo que aprendimos sino porque es la verdadera demostración del Poder Popular organizado, trabajamos de la mano de nuestro alcalde", expresó.

De igual forma, Ibelize González agregó que el puente anterior era angosto e inseguro por los años de antigüedad que tenía. "Excelente quedó la obra y es de un gran impacto para el pueblo, porque por acá tenemos varias instituciones escolares, la vía de acceso hacia el hospital y hacia la carretera nacional", puntualizó.





BREVES INTERNACIONALES

POLICÍA ECUATORIANA RODEA EMBAJADA DE MÉXICO

Un contingente policial de Ecuador rodeó la Embajada de México, ubicada en Quito, en las últimas horas, luego que el Gobierno declarara como "persona no grata" a la embajadora de ese país, Raquel Serur Smeke, por las declaraciones del presidente Andrés Manuel López Obrador consideradas como "muy desafortunadas". En la sede diplomática mexicana se encuentra Jorge Glas como huésped desde diciembre, cuando solicitó asilo a México y argumentó persecución en su contra.

INAUGURADA REUNIÓN SOBRE CIENCIA EN COLOMBIA

El presidente de Colombia, Gustavo Petro, inauguró la IV Conferencia de Ciencia, Innovación y Tecnologías de la Información y las Comunicaciones de la Cepal, contando con la participación de 23 delegaciones internacionales. El mandatario neogranadino consideró que la ciencia y la tecnología pueden ayudar al desarrollo de pueblos tradicionalmente marginados como los indígenas y los pueblos afros y ser beneficiosa para la juventud, incluso para la pequeña y mediana empresa.

"TARIFAZO" DE MILEI SUBIRÁ 300% PRECIOS DEL GAS

Con el propósito de reducir el déficit fiscal, el Gobierno argentino anunció el salto en el precio del suministro energético. Mientras que las tarifas acompañarán a la inflación, el valor de la producción irá en línea con la devaluación de la moneda. Tras meses de audiencias públicas, el Gobierno oficializó un sensible aumento en las tarifas de gas, entre el 350% y el 460% para usuarios residenciales, además de la actualización mensual por inflación.

VIETNAM ES PRIORIDAD DIPLOMÁTICA DE CHINA

El canciller chino, Wang Yi, dijo a su homólogo vietnamita, Bui Thanh Son, que ese país es una prioridad en la diplomacia de vecindad de Beijing, y destacó que las relaciones experimentaron un rápido desarrollo en 2023. Yi abogó por fortalecer la comunicación estratégica, acelerar la integración estratégica de desarrollo y expandir la colaboración en áreas como comercio, inversión, economía digital, desarrollo verde, energía nueva y minerales estratégicos.

PRECIOS DEL CRUDO SUBEN POR SEGUNDA VEZ

Los precios del petróleo marcaron ruta ascendente hoy y de paso ampliaron la posibilidad de una segunda alza semanal. El Brent, de referencia europea, subió 36 centavos, 0,4%, a 91,01 dólares el barril, y el West Texas Intermediate en Estados Unidos (WTI) mejoró 20 centavos, 0,2%, a 86,79 dólares. Ambos referenciales alcanzaron en la víspera su nivel más alto desde octubre. La OPEP+ mantuvo sin cambios esta semana su política de suministro petrolero.



Desde el Estadio Monumental "Simón Bolívar", ubicado en La Rinconada, se dio la décima emisión del "Maduro Podcast" FOTOS: PP



MADURO PODCAST CAPÍTULO 10

Rafael Lacava formará parte del Comando de Campaña del presidente Maduro

> "Sería un privilegio y yo sé que nuestra gente de Carabobo entiende la importancia de esta nueva tarea que usted me está dando", contestó el gobernador al Presidente

CIUDAD MCY | MINCI

En el contexto de la décima emisión del "Maduro Podcast", el presidente de la República, Nicolás Maduro, propuso al gobernador del estado Carabobo formar parte de los miembros principales del Comando de Campaña de cara a las elecciones presidenciales del próximo 28 de julio.

"Yo quiero que ahora que estamos en esta onda armando los equipos de campaña, yo quiero Lacava que tú le pidas permiso al pueblo de Carabobo, para que tú seas uno de los voceros principales y miembro del Comando de Campaña victorioso para el 28 de julio, es una propuesta que te hago aquí públicamente", expresó el Presidente.

En respuesta a la solicitud, el líder regional aceptó asumir esta nueva batalla. "Sería un privilegio y un honor para mí y yo sé que nuestra gente de Carabobo entiende la importancia de esta nueva tarea que usted me está dando", contestó Lacava.

El gobernador de Carabobo agregó que, frente al modelo imperial desgastado del

Norte, Venezuela "está condenada al éxito" y esto se ve reflejado en la recuperación paulatina que experimenta la nación luego de las dificultades por las que ha atravesado en los últimos años.

"Usted nos ha marcado el camino en estos tiempos que hemos pasado de grandísimas dificultades y estoy convencido que nuestro futuro va a ser un futuro glorioso. Venezuela va a estar enmarcada en los próximos años al centro de la geopolítica mundial y va a ser un país fundamental para ese mundo multipolar que todos nosotros anhelamos. Ese mundo unipolar que insisten los gringos en materializar está feneciendo, es un modelo desgastado que no logra darle soluciones a nadie", auguró.

Venezuela respondió a Guyana que Ley en Defensa del Esequibo es mandato del pueblo

> Mediante un comunicado, Venezuela rechazó "de manera íntegra y contundente", el comunicado emitido por el Gobierno de Guyana en contra de la promulgación del instrumento legal

CIUDAD MCY | AVN | CO

La República Bolivariana de Venezuela rechazó la postura tomada por el Gobierno de Guyana, tras la promulgación de la Ley Orgánica para la Defensa de la Guayana Esequiba, tras ser aprobada el pasado mes de marzo por la Asamblea Nacional (AN).

Esto, luego de que el Gobierno de Guyana expresara que la ley es "una flagrante violación de los principios más fundamentales del derecho internacional".

Es por esta razón que, mediante un comunicado (publicado por el ministro para Relaciones Exteriores, Yván Gil); Venezuela recordó que la aprobación de este texto legal, "es un acto soberano, que compete solo a los venezolanos y su objetivo es defender y preservar los derechos incuestionables de Venezuela sobre el territorio de la Guayana Esequiba bajo la égida del derecho internacional y del Acuerdo de Ginebra de 1966".

Al final del texto oficial se ratifica que "Venezuela ha sido, es y seguirá siendo una nación garante de la paz y de la buena convivencia internacional, y recurrirá a todos los medios disponibles, en el marco de la diplomacia y el derecho internacional, para resguardar los intereses soberanos e históricos sobre su territorio".

La Ley Orgánica para la Defensa de la Guayana Esequiba fue promulgada por el Ejecutivo nacional y falta ser publicada en Gaceta Oficial para su entrada en vigencia.



La Ley Orgánica para la Defensa de la Guayana Esequiba fue promulgada por el Ejecutivo nacional FOTOPP

DÍA NACIONAL DEL CUATRO

Más de 470 cuatristas aragüeños tocaron en la plaza Bolívar de Maracay

> Se trató de una festividad que se celebró en todas las plazas Bolívar del país, con el objetivo de rendir homenaje a uno de los instrumentos más emblemático, típico y folclórico de Venezuela

MARTÍN FIGUERA | CIUDAD MCY

En el marco de la celebración del Día Nacional del Cuatro, se realizó un extraordinario concierto que contó con la participación de más de 474 cuatristas aragüeños en la plaza Bolívar de Maracay. Esa actividad se efectuó en cumplimiento al decreto del presidente Nicolás Maduro, en el marco de la Gran Misión "Viva Venezuela, Mi Patria Querida".

La actividad contó con la asistencia de la gobernadora Karina Carpio, quien manifestó su alegría por la realización del concierto, que reunió a más de 470 personas, entre ellos niños, niñas, adolescentes y adultos cuatristas en la celebración del Día Nacional de Cuatro.

Además, expresó su agradecimiento al presidente Nicolás Maduro por la Gran Misión "Viva Venezuela, Mi Patria Querida", que permitió la celebración de este primer lanzamiento de la celebración nacional de cuatro.

Carpio destacó que no hay nada como ver el amor y la pasión con la que los artistas reunidos tocaron temas venezolanos, a su vez que indicó que Aragua tiene 18 municipios y en cada uno de ellos los músic



cos forman de manera comprometida y responsable a los niños.

Asimismo, la mandataria aragüeña aseveró: "no solo estamos deleitando nuestros oídos, sino que también llenamos nuestra alma, me siento orgullosa de formar parte de esta inclusión, para que este instrumento tenga un lugar

en las páginas de la historia".

La máxima autoridad regional agradeció al Sistema de Coros y Orquestas Infantiles y Juveniles, al Conservatorio "Federico Villena", a los cultores y representantes, reafirmando: "esto es Venezuela, su paz, esto es Aragua."

Rommel Ramírez, director del Gabinete de Cultura del estado Aragua, mencionó: "hoy nos reunimos alegremente para rendir homenaje a nuestro instrumento y lo celebramos en compañía del Sistema de Orquestas Infantiles y Juveniles, a través del Programa "Alma Llanera" y el Conservatorio de Música de Maracay "Federico Villena", además de cultoras y cultores de Aragua, pues se trató de la primera celebración nacional del cuatro en los 24 estados. Asimismo, destacó que "este es el instrumento nacional por excelencia desde el oriente al occidente de nuestra nación".

Por su parte, Luis González, secretario de Cultura, expresó: "esta celebración que conmemora el Día Nacional del Cuatro se realizó con mucha energía". Asimismo, agradeció a la máxima autoridad del estado, gobernadora Karina Carpio, por el incansable apoyo al sector cultural que ha realizado durante su periodo de gestión.

También agradeció al presidente Nicolás Maduro porque a partir de este fin de semana la Gran Misión Viva Venezuela volverá a reanudar funciones en la Casa de la Cultura de Maracay e invitó a los cultores y cultoras a que se inscriban y participen.

Esta actividad se trató de una festividad que se celebró en todas las plazas Bolívar del país, con el objetivo de rendir homenaje a uno de los instrumentos emblemático, típico y folclórico de Venezuela, con la promesa de llevar su dominio a todas las escuelas del país, para formar parte del aprendizaje básico para las generaciones futuras.



DÍA MUNDIAL DE LA ACTIVIDAD FÍSICA Y EL DEPORTE

La actividad física aumenta 20% el pronóstico de vida

YAJAIRA DÍAZ | CIUDAD MCY

Según la Organización Panamericana de la Salud (OPS) y la Organización Mundial de la Salud (OMS), la actividad física regular puede aumentar la esperanza de vida de una persona hasta en un 20%.

Estudios científicos demuestran que el ejercicio físico no solo mejora el estado físico del organismo, sino que también reduce el riesgo de enfermedades crónicas como la diabetes, las enfermedades cardíacas y algunos tipos de cáncer.

La actividad física ha sido considerada un pilar fundamental en la promoción de salud hoy en día, ya que además de ser accesible y de bajo costo, tiene un impacto en prevención de enfermedades, disminución de muertes prematuras, mejora la salud cardiovascular, metabólica, osteo-articular, cognitiva y emocional. Asimismo, mejora el rendimiento académico en niños y en adultos, además de favorecer el relacionamiento social.

La actividad física agrupa a todo movimiento corporal que conlleva un gasto de energía, desde las tareas del hogar, los traslados, lo que se realiza en el trabajo y en el tiempo libre.

Cuando la actividad se estandariza y busca objetivos de mejorar la condición física se denomina ejercicio, y cuando la actividad se basa en reglas deportivas en disciplinas reconocidas internacionalmente y que buscan un rendimiento de-



ARAGUA PIONERO EN DEPORTES Y ACTIVIDAD FÍSICA

En el estado Aragua constantemente se llevan a cabo actividades que involucran el recorrido de varios sectores a través de diversos medios, pudiendo ser a pie o a través de bicicletas o triatlones. Algunas de estas actividades están ligadas a eventos religiosos como lo son: las caminatas de San Juan Bautista, en enero, llevándose a cabo una de ellas desde San Juan de los Morros hasta San Sebastián de los Reyes con 22 km de recorrido, aproximadamente, dependiendo de donde se comienza; y la otra desde El Limón hasta Ocumare de la Costa con 43 km, aproximadamente.

Estas son actividades físicas predilectas en Aragua y de mucha tradición, lo que coloca al estado como pionero en este tipo de actividades en las que se pone en evidencia el trabajo que se hace para consolidar el bienestar de los aragüeños.

En esta oportunidad, Aragua no dejará pasar por alto el Día de la Actividad Física y el Deporte por lo que ya se montó la agenda para recibir a los amantes de este quehacer en el Polideportivo Las Delicias, donde desde las 8 de la mañana se disponen las piscinas y los gimnasios para cumplir con jornadas de ejercicios físicos.

portivo, se denomina deporte.

El deporte de élite muchas veces somete al individuo a exigencias que pueden acarrear riesgos a nivel músculo-esquelético o cardiovascular.

Es por ello que se estimula la realización

de actividad física moderada, la cual permite a cada persona beneficiarse de la protección de enfermedades y mortalidad, además de mejorar el funcionamiento general de todo el organismo, pero también con muy bajo riesgo de daño.



> En el marco del Día Mundial de la Actividad Física y el Deporte, que se conmemora este 6 de abril, las instalaciones del Polideportivo Las Delicias están dispuestas para una interesante jornada de ejercicios

